



PAROISSE
SAINTE THÉRÈSE
DE L'ENFANT JÉSUS

140 Avenue du Général de Gaulle
51000 Châlons-en-Champagne
Tel. 03 26 68 16 96

Mail : paroisse.stetherese140@orange.fr

Site : saintetheresechalons.com

Dimanche 17 décembre 2023 – n° 2040

Don Erwan, curé, tél. : 06 52 72 27 09

Don Antonin, vicaire, tél. : 07 87 06 03 41

Edito

La Lumière est venue dans le monde, et les hommes ont préféré les ténèbres à la Lumière. Les conflits qui ont lieu en terre sainte nous montrent malheureusement l'actualité de cette affirmation de St Jean ; actualité qui se retrouve aussi à notre propre niveau. Je vous propose d'y réfléchir en se mettant « des deux côtés de la scène ».

Nous sommes de Béthléem. Marie et Joseph sont devant notre porte ce soir. Elle est enceinte et lui sans doute inquiet. Que faisons-nous ? Pardonnez-moi si c'est un poncif, mais il faut être capable d'affronter cette question en face. La réponse sera peut-être belle ! De manière plus large, l'autre, le prochain, a dans notre vie la place que nous voulons bien lui faire. C'est le premier enseignement, très concret, de la crèche : Jésus nous enseigne la compassion en nous la demandant.

Il a voulu être celui qui dépend. Que l'on peut accueillir, ou pas ; et il est ainsi le premier de tous ces petits à nourrir, à habiller ou à visiter. C'est sans doute beau de pouvoir s'identifier à celui qui ouvre sa porte, mais ça l'est encore plus de se découvrir au côté de Marie et de Joseph cherchant un endroit pour la naissance. Cette forme de compagnonnage avec Jésus et avec la Sainte Famille peut être un réconfort dans nos épreuves.

Ce qui réunit ces deux aspects, c'est l'Eucharistie. A la messe, nous sommes pour une part celui qui donne de son temps pour Dieu, qui le reçoit chez lui et qui répond à cette soif de Jésus de nous aimer : Il est toujours « à accueillir » dans notre vie. Mais nous sommes d'abord le petit, le pauvre qui vient quémander cet amour gratuit de Dieu, qui vient demander consolation, force et réconfort. *Ce n'est pas nous qui avons aimé Dieu, mais c'est Lui qui nous a aimé le premier, et il envoyé son Fils en sacrifice de pardon pour nos péchés.*

Que le Seigneur nous aide à le recevoir vraiment, tant dans son Eucharistie que dans le plus petit de ses frères, qu'il nous donne l'humilité de nous laisser aimer là où nous en avons vraiment besoin et notre Noël sera beau !

Don Erwan COURGIBET

Bulletin du 17 au 31 décembre 2023

Dans nos prières

Intentions de messe :

Dimanche 17 décembre : pour les défunts d'une famille, famille POILTURAT et DANGUILLAUME, M. Louis PERARD et Xanthus (arrière petit-fils), Père Pierre PIGEON, Denis CHRUPEK, Bernadette D'HAMONVILLE, Marthe CHARMON, Anne-Marie LAURENT, Jean COURIAUD et les défunts de la famille, Thérèse COLLIER et sa fille Séverine.

Pour les vivants d'une famille

Pour les vivants d'une famille

Dimanche 24 décembre : M. et Mme MACHET et leurs enfants, Paul et Andrée HENRIOT, René et Georgette DELACOUR , Mlle Marie-Claire GIROD, Marthe CHARMON, Anne-Marie LAURENT

Veillée de Noël : dimanche 24 décembre à 18h , M. et Mme CALAMY et leurs enfants, Roger et Marie-Thérèse QUATRESOLS.

Lundi 25 décembre : pour les défunts des familles CREMASCHI et SCHURB, famille BONHOMME-VAN SCHAFTINGEN, Mme Marie-Thérèse LEVEQUE.

Obsèques : Le vendredi 15 décembre, obsèques de M. Jean VALENTIN.

Informations d'ici et d'ailleurs

La permanence du secrétariat sera fermée pendant les vacances de Noël.

Marché de Noël

Le Marché de Noël de la boutique du Sanctuaire de Notre Dame de l'Épine à l'église Saint-Alpin se tiendra du vendredi 1er décembre 14h au vendredi 22 décembre 17h. Les horaires de permanence seront les suivantes : du lundi au jeudi de 15h à 18h et du vendredi au dimanche de 14h à 19h.

Messes de Noël

Dimanche 24 décembre :

18h Sainte Thérèse (veillée à 17h30)

20h30 Notre-Dame en Vaux (veillée à 20h)

20h30 Saint Memmie (concert d'orgue à 20h)

23h Notre Dame de l'Épine

Lundi 25 décembre

7h30 messe de l'aurore à Notre-Dame en Vaux

9h30 Saint Memmie

10h30 Cathédrale Saint Etienne

10h30 Notre-Dame de l'Epine

11h Sainte Thérèse

Conte de Noël "La crèche de Saint François"

Ouvert à tous les enfants (et leurs parents)

Prochaines rencontres pour préparer le conte de Noël

• **Samedi 23 décembre de 10h à 17h** (dont repas et goûter partagés)

• **Dimanche 24 décembre à 15h jusqu'à la fin de la messe** (dont goûter partagé)

Plus d'infos en flashant le code ci-contre



Prière pour fêter Noël



Dieu est avec nous

**Joyeux Noël à tous les habitants
de la planète !**

**Qu'éclate notre joie aux quatre
coins du monde !**

Bienvenue à toi, Jésus !

Bienvenue sur toute la terre !

Depuis que tu es né chez nous,

Dieu est avec nous !

Propositions du Sanctuaire de l'Epine

Mardi 19 décembre à 19h : messe Rorate à la lumière des bougies, avec chants polyphoniques.

Dimanche 24 décembre à 20h30 : veillée de Noël avec les Sœurs bénédictines (suivie de la Messe de la Nuit de Noël à 23h).

Dimanche 31 décembre à 21h : vigile mariale de Sainte Marie Mère de Dieu et adoration eucharistique. Chant du Te Deum à minuit

Communiqué de Mgr François Touvet, le 8 décembre 2023

L'Œuvre d'Orient à Andecy :

Après le départ de la communauté du Verbe de Vie, aujourd'hui dissoute, l'abbaye d'Andecy ne tardera pas à accueillir un nouvel occupant. Voilà une excellente nouvelle ! L'Église va y respirer de "ses deux poumons" oriental et occidental, selon les paroles de saint Jean-Paul II.

Le Dimanche de Pentecôte 2023, alors que je refusais en cadeau les deux icônes de la chapelle d'Andecy, j'ai eu l'inspiration de proposer à l'Œuvre d'Orient de venir habiter l'abbaye.

Le contact fut établi dans les jours qui ont suivi. Et depuis, les conversations et négociations ont continué, plusieurs visites des responsables de l'Œuvre ont été faites sur place. **Le Conseil d'Administration s'est finalement prononcé favorablement le 6 décembre 2023.**

J'ai donc la joie d'annoncer, en tant qu'administrateur apostolique du diocèse de Châlons, que l'Œuvre d'Orient viendra développer son projet à l'abbaye d'Andecy (accueil de religieux orientaux en repos, rencontres des jeunes volontaires internationaux envoyés par l'Œuvre, accueil de familles, et pourquoi pas une communauté religieuse de rite oriental à l'avenir, etc), tout en prolongeant l'activité d'accueil de groupes du diocèse et de la région pour des recollections ou retraites.

L'Association diocésaine de Châlons et l'Œuvre d'Orient devraient signer prochainement un engagement pour une expérimentation de 2 ou 3 ans dans le cadre d'une mise à disposition gracieuse avant d'envisager une mise à disposition plus pérenne.

En ce jour de l'Immaculée Conception, nous nous réfugions dans les bras de notre Sainte Mère la Bienheureuse Vierge Marie, et nous lui confions ce projet et tous nos frères chrétiens d'Orient qui souffrent la persécution et subissent la violence du terrorisme.

Que Dieu bénisse l'Église de Châlons !

Monseigneur François Touvet
Administrateur apostolique de Châlons,
Evêque coadjuteur de Fréjus-Toulon

Suite au départ de Monseigneur François Touvet au diocèse de Fréjus-Toulon, le **Père Denis Vêjux**, doyen à l'espace missionnaire de la Brie et anciennement vicaire général, a été nommé le 13 décembre 2023, administrateur diocésain.

Il prend désormais la responsabilité, en "bon père de famille", de l'Église de Châlons-en-Champagne en attendant l'arrivée d'un nouvel évêque.